



なかろくごう

大田区立仲六郷小学校
令和4年2月28日
校長 山本 秀一

強く正しく美しく みんな仲よし仲六郷

3月の好文木

副校長 工藤 由美子

今年度初めての試みとして2月19日に学習発表会「仲六まとめ展」を開催しました。これまでの学習の成果を展示中心、一部動画や映像発表しました。氷雨の中、のべ243名の保護者の皆様にご来校いただき、心より御礼申し上げます。午前中予定されていた学校公開を感染症拡大の状況を鑑みて中止にしたのは大変残念ではありましたが、午後、児童が保護者と一緒に来校してゆったりと自分の作品の説明をしながら見てまわったり、制限下でなかなか来校いただけなかった祖父母や卒業生といった方々にも参観していただいたりできたことは大きな収穫でした。



毎朝校内点検しながら窓開けをしています。まだまだ寒い日が続く2月下旬、更衣室の窓を開けると、体育館裏の紅梅がほころびだしている様子が目に飛び込んできました。春の訪れを感じます。梅の木は別名、好文木(こうぶんぼく)ともいわれます。その昔、中国の晋という国で皇帝である武帝が学問に励むと梅の花が咲き、学問を怠ると花が咲かなかったという故事から、梅の木を、学問を好む木として好文木と呼ぶようになったそうです。また、学問の神様である菅原道真公が、こよなく愛した花でもあります。全国の天満宮には必ず梅の木が植えられています。

3月を英語で「March」と言います。そして、「行進」の意味である「march」と表記が同じです。現在使われている暦はグレゴリウス暦で、古代ローマ時代を起源とし、本来は、3月が1年の始まりでした。Marchは、「Mars」=軍神・農業の神の名前が語源です。暖かくなり、人々の活動が活発になり、生産が始まることから、「Mars」を讃えて、変化して、3月が「March」になり、行進「march」と語源が同じなのです。

その学年で学習する内容がしっかり身に付いたか確かめ、総まとめをして、さらに次の学年への準備をする時期です。寒さに耐え、学習に励み、次の学年に突き進む姿は、まさに梅の花や3月の語源と重なります。梅の木がきれいな花を咲かせてくれるように、子供たちはしっかり学習に励み、次のステップに進んでほしいと思います。

3月の生活目標

「一年間のまとめをしよう」

生活指導主任 菅野 政昭

3月は生活の約束について振り返ったり、身に付いているか改めて振り返ったりする時期です。仲六小には、「仲六の約束」と志茂田中学校区で定めている生活の決まり「みらいのわたし」があります。新年度を快活にスタートするためにも、3月の目標としてしっかり意識させていきたいです。

今年度は避難訓練について工夫して指導をしてきました。特に、3学期の避難訓練は、予告なしで、自分で考えて行動をする訓練を行っています。3月は登校時に地震が発生する設定で行います。

3月の主な学校行事

スクールカウンセラー来校日→ SC
PTA 校庭開放 → 開

1	火	補習④⑦	
2	水	午前授業(1・2年) ALT クラブ活動(3年見学4~6年)	SC
3	木	社会科見学(3)	
4	金	5時間授業(1~4)ALT 補習④⑧ 保護者会(1~4)	
5	土		
6	日		開
7	月	クラスタイム 委員会活動⑪	SC
8	火	5時間授業(1・2・5・6)6年生を送る会 補習④⑨ 保護者会(5・6)	
9	水	午前授業 ALT	
10	木	5時間授業(1~3)安全指導日 仲よしキッズタイム(1組G) クラブ活動	
11	金	仲よしキッズタイム(2組G) 補習⑤⑩ ALT	
12	土	土曜授業 補習教室⑥	
13	日		開
14	月	全校朝会 ALT	SC
15	火	補習51	
16	水	午前授業(1~3) クラブ(13:15~13:30)	SC
17	木		
18	金	補習52	
19	土		
20	日		
21	月	春分の日	
22	火	午前授業(1~4) 卒業式予行(午後 5・6)	
23	水	給食終	
24	木	卒業式(6) (1~5年休業日)	
25	金	修了式 午前授業	SC
26	土	春季休業日始	
27	日	PTA新年レクリエーション 13~16時	
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		



※予告なしの避難訓練があります。

※感染症拡大の状況で予定が変更される場合があります。

キャリア教育

スクールサポーター 平川 裕乃

例年、6年生のキャリア教育では、スクールサポーターが様々な職業の方を講師にコーディネートしています。事前にアンケートをとり、なるべく児童の希望に即した形で、卒業生や地域の方々に依頼をします。今年度はより身近に感じるように、若い方や教員室にもお願いしました。

2月15日(火)11名の講師をお招きして、インタビュー活動を行いました。仕事の話や子どもたちの質問に答えていただくだけでなく、好きなことを突き詰めること、夢をもつこと、生きていく上で大切なことなどを熱心に伝えてくださいました。真剣に聞きながらメモを取る子どもたちの姿がとても印象的でした。私たちがサポートする立場ですが、子どもたちと一緒に話を伺い、充実した時間を過ごさせてくださいました。

今回のキャリア教育を1つのきっかけに、この先、好きなことをたくさん増やして、自分自身と向き合いながら様々なことに挑戦して行ってほしいです。

コロナ禍で様々な制限がある中、ご多用な中、快く引き受けてくださった講師の方々にも深く感謝申し上げます。

<6年生の学習感想から>

○「働く」ことは、人を笑顔にすること。「お客様が1日笑顔で過ごせるようにサポートするのが私たちの仕事。」と話されていた。インタビューした人は全員楽しそうに話していてキラキラしていた。自分の仕事が好きなのがよく分かった。

○働くことはだれかの支えになることだと思った。

○たくさん経験を生かして次につなげている人がたくさんいた。たくさん積み重ねていくとそれによって新しいことが生まれる。続けることがとても大事だと思った。

○「人に負けないこと、好きなことを見つける！」の言葉が印象的。

校外学習に行ってきました

4年担任 菅野 政昭

2月22日(火)4年生がはまぎんこども宇宙科学館に出掛け、プラネタリウムの鑑賞や、展示物や体験活動の見学をとおして自然・科学現象に対する好奇心を高めました。

館内に着いてからはさっそくプラネタリウムで星の学習を受けました。当日の空の様子を映しだしながら、太陽や月、星の動きの方を復習したり、冬に見られる星座について学習したりしました。また町の明かりを全て消した本来の夜空の姿が映し出されたときは、天井いっぱい広がる星の数々に驚きの声があがり、いかに人工的な町の光が強いのか考えることもできました。LEDの発達や普及により、植物が夜に休むことができずに光合成への影響が懸念される公害(光害)が起きているというお話もあり、多角的に自然現象への関心を深めることができました。

その後は、グループで各階にある展示物や体験コーナーを回ったり、午後は実験ショーを見学したりして校外学習を終えました。目の前の展示物や体験コーナーに対して「楽しむ」ことが中心で、どんな科学的な事象で起きているのかという「なぜ」まではいたりませんが、好奇心を高めるには十分な機会となったはずです。

公共交通機関を使って学習に出かけるのは2年生以来で、もう一つのねらい、「公衆道徳を身に付ける」についてもよい機会となりました。公道での集団行動や電車内での過ごし方など、高学年に向けてこの時期に校外学習が行えたことは単学級の4年生にとってとても大きなことでした。保護者の皆様の校外学習へのご理解とご協力や、柔軟に受け入れに対応してくださったはまぎんこども宇宙科学館の方々に感謝申し上げます。

仲よしキッズタイム

特別活動担当 大津 裕子・黛 多間

2月22日(火)の昼休みに、縦割り班活動の引き継ぎ会が体育館で行いました。全学年が班ごとに分かれて活動する縦割り班活動は、3月10・11日の活動が今年度最後の活動となります。その活動は、5年生が中心となって進めます。そのために、計画の立て方や、気を付けることなどについて、6年生のリーダーから教えてもらいました。いよいよ6年生は引退、来年度に向けて、6年生から5年生へバトンが渡されました。5年生は、リーダーシップを発揮して、低学年を導いてほしいと思います。

○1年間「みんなに楽しんでほしい」という気持ちでがんばってきました。「みんなが仲良くなれるように」考えてほしいです。リーダーを務めてよかったです。(6年生)

○遊びの内容や役割など細かいことまで考えることは大変だと思いました。今の6年生がしてくれたように、みんなが楽しめるような活動にしていきたいです。(5年生)



お知らせ

保護者会

3月4日(金) 1・2・3・4年生

3月8日(火) 5・6年生

(午後2時45分~3時30分 各教室にて)

当日全体会は行わず、事前に資料を配布します。各学級は、対面とリモートの併用のハイブリッド式で行います。※詳しくは、保護者会のお知らせをご覧ください。



卒業式のご案内

第64回卒業式を3月24日(木)に行います。

今年度は在校生代表として、5年生は22日(火)の予行に参加となります。

当日の日程は、下記のとおりです。

日 時：令和3年3月24日(水)

10時 開式

保護者受付：9時20分~ 2名まで

給食費について

2月22日(火)で今年度の給食費の引き落としが終了しました。給食費が未納のご家庭は、引き落としの指定口座に3月11日(金)までにお振り込みください。

食材費が高騰しておりますが、本校でも限られた予算の中でやりくりしております。

ご理解のうえ、ご協力くださるようお願いいたします。

